

# 京都私立病院協会創立50周年記念座談会

出席者 山田啓二氏 京都府知事 門川大作氏 京都市長 清水鴻一郎氏 京都私立病院協会会長 久野成人氏 京都私立病院協会副会長 久野病院理事長

京都府内の155施設が加盟する一般社団法人京都私立病院協会は、ことし創立50周年を迎えます。協会が取り組む活動について、府民の皆さまに知っていただくため、山田京都府知事と門川京都市長を迎えて座談会が行われました。

久野 本年創立50周年を迎える京都私立病院協会(以下、私病協)は、京都府の民間病院による団体です。清水 私病協は1964年に病院医療の向上と地域住民の方々の健康増進に寄与することを目的として設立されました。現在は155施設、京都府内ほぼ全ての民間病院が加盟し、急性期医療から高齢者の慢性期医療まで幅広い医療で京都の医療を支えています。

創立50周年を迎える本年は、京都府民の方々のつながりをつくり、当協会をより身近なものと感じていただけるよう「つながろう！京都私立病院協会」をテーマとして、KBS京都ラジオで第1・第3日曜日の午前10時45分から私病協や会員施設の役割、取り組みを発信しています。

久野 地域医療・地域包括ケアのために私病協と京都府・京都市が協働して取り組んでいる事業をご紹介します。山田 京都府では京都市をはじめ府内の市町村と連携し、高齢者の皆さんが住み慣れた地域で安心して暮らしていただけるよう「在宅療養あんしん病院登録システム」は、入院を希望する病院、かかりつけ医、かかりつけ薬局など必要な情報をあらかじめ登録することで、在宅療養中の高齢者が体調を崩されたとき、在宅での対応が困難になったときでもスムーズに病院で受診したり必要に応じて入院したりできるシステムです。在宅療養あんしん病院の8割以上は私病協の会員です。府では病院、かかりつけ医、ケアマネジャーなどの在宅チームが一体となって高齢者の皆さんの在宅療養生活をサポートできるよう取り組んでいます。



山田啓二氏

## 安心して暮らし続けられる仕組みをつくる

久野 地域医療・地域包括ケアのために私病協と京都府・京都市が協働して取り組んでいる事業をご紹介します。山田 京都府では京都市をはじめ府内の市町村と連携し、高齢者の皆さんが住み慣れた地域で安心して暮らしていただけるよう「在宅療養あんしん病院登録システム」は、入院を希望する病院、かかりつけ医、かかりつけ薬局など必要な情報をあらかじめ登録することで、在宅療養中の高齢者が体調を崩されたとき、在宅での対応が困難になったときでもスムーズに病院で受診したり必要に応じて入院したりできるシステムです。在宅療養あんしん病院の8割以上は私病協の会員です。府では病院、かかりつけ医、ケアマネジャーなどの在宅チームが一体となって高齢者の皆さんの在宅療養生活をサポートできるよう取り組んでいます。

## 地域に根差した京都の医療と介護

### 離職看護師の復帰支援 対策事業を策定

門川 京都市では長岡京市、向日市、大山崎町も含めて、夜間・休日民間病院を中心とした協力病院が輪番制でベッドを確保し急患を受け入れてくださっています。宇治市、城陽市などでも日曜・祝日の輪番制があります。京都府では重症患者のたらい回しがほとんどなくなり、救急車の現場到着時間は平均7・1分(全国平均では8分以上)で、病院までの搬送時間も全国で上位です。救急医療体制の充実が、府民にとっての安心・安全の確保になるのはもちろん、京都を訪れる多くの観光客にとっても、いざという時の最高のおもてなしです。京都市は西日本でもいち早く119番通報に5カ国語で24時間対応しましたが、旅先で急病に倒れて不安になるのは外国人も日本人も同じです。久野 病院における医療従事者の確保が全国的に差し迫った課題になっています。山田 団塊の世代が75歳以上になる2025年には、全国で今よりもさらに約100万人の介護が必要になる見込みです。医師や看護師の確保も一層大切になります。京都府では、退職予定・未就業の看護職の方々のための登録サイト「つながりネット」を開発し、現場の魅力を発信や施設見学への参加を募るとともに、私病協をはじめ関係団体とともに設立した「きょうと介護・福祉ジョブネット」の看護職確保プロジェクトチームが、復帰を決定した方が円滑に就職できるようサポートを行っています。



門川大作氏

門川 看護士の資格を持ちながら就業されていない潜在看護師は全国で55万人から65万人です。復帰できない理由の一つは、復職できない理山の一つ、プランクがあることによる不安を取り除いていただくには、離職看護師への研修体制は施設間の格差が大きく、特に小規模施設では実施が困難であり、京都市では研修を実施した病院に対して経費の一部を補助する「離職看護師復帰支援対策事業」を設け、その事業を私病協にお願いしています。清水 医療は日進月歩であることから、いったん現場を離れると復職するにも勇気が必要だという声は、女性医師からも聞きます。医師国家試験の合格者に占める女性の割合は約3分の1になりましたが、出産・育児を機に離職する人は少なくありません。いくら手術支援ロボットなどの医療機器が開発されても、それを扱うのは人間です。民・市民にとっての安心・安全の確保になるのはもちろん、京都を訪れる多くの観光客にとっても、いざという時の最高のおもてなしです。京都市は西日本でもいち早く119番通報に5カ国語で24時間対応しましたが、旅先で急病に倒れて不安になるのは外国人も日本人も同じです。久野 病院における医療従事者の確保が全国的に差し迫った課題になっています。山田 団塊の世代が75歳以上になる2025年には、全国で今よりもさらに約100万人の介護が必要になる見込みです。医師や看護師の確保も一層大切になります。京都府では、退職予定・未就業の看護職の方々のための登録サイト「つながりネット」を開発し、現場の魅力を発信や施設見学への参加を募るとともに、私病協をはじめ関係団体とともに設立した「きょうと介護・福祉ジョブネット」の看護職確保プロジェクトチームが、復帰を決定した方が円滑に就職できるようサポートを行っています。



久野成人氏

久野 介護保険における市町村の役割が拡大しています。門川 地方分権を進め、国から府・府から市町村に権限を移すことで、住民に身近な自治体ができる状況に合った行政をしていくという動きです。京都市内にある介護保険サービス事業者についても、指導監督権限が京都府から京都市へ移譲されました。医療、介護予防、生活支援など地域に根差した取り組みの充実を現在全力を尽くしています。久野 私病協に今後どのような役割や取り組みを期待されますか。山田 少子高齢化や医療の高度化により医療を取り巻く環境が激変した現在、病院も役割分担や協働が不可欠です。公立病院にはサービス・公営性求められる。高度先進医療、へき地医療、災害時医療など民間医療機関が採算面で提供しにくい医療を実施する使命もありです。地域にあつて住民の暮らしに寄り添った切れ目のない医療・介護を提供できる私立病院には、柔軟性・機動性を生かして公立病院にはできない医療やサービスを担っていただけるものと信じています。今申し上げたように、すでに多くの分野で私病協と連携していますが、さらに連携を深めることで京都の医療が一層充実することを心から期待しています。

## 祝 一般社団法人 京都私立病院協会創立50周年

- 株式会社 池上器械
- 石黒メディカルシステム株式会社
- 株式会社 井戸太蒲團店
- 株式会社 エフアンドケイ
- 株式会社 エムエーシープロケア株式会社
- 株式会社 大林
- 株式会社 K i s s t
- 株式会社 京都カネヨシ
- 株式会社 京都銀行
- 株式会社 京都中央信用金庫
- 一般社団法人 京都微生物研究所
- 京都府医薬品卸協会
- 株式会社 池上器械
- 京都ホテルオークラ
- キングラン関西株式会社
- 株式会社 益社
- 小山株式会社
- シメンス・ジャパン株式会社
- 株式会社 住建設計
- 株式会社 神医協興産株式会社
- 株式会社 仲和社
- 株式会社 セリエ
- 株式会社 セレマ
- 株式会社 TPPLUS
- 東京海上日動火災保険株式会社
- 株式会社 永野義肢
- 株式会社 内藤建築事務所
- 日本新薬株式会社
- 野口建設株式会社
- 光アスコ株式会社
- 東住吉マルタマーズ株式会社
- 株式会社 フアルコバイオシステムズ
- ミドリ安全株式会社
- 村上紙業株式会社
- 株式会社 ワタキューセイモア株式会社
- 京都保健衛生専門学校
- 京都中央看護専門学校
- 京都中央看護専門学校
- 京都中央看護専門学校

企画・制作 京都新聞COM